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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ESTIMAN ABSTENCIONISMO DEL 60% EN PRÓXIMOS COMICIOS 
Por Leticia Jaramillo  
El abstencionismo en los próximos comicios se vislumbra en un 60 por ciento y la lucha entre los candidatos 
tendrá que ser en línea, derivado de la pandemia por el COVID19, afirmó el catedrático de la UAQ Raúl Martínez, 
quien agregó que definitivamente esta contingencia altera la naturaleza del comportamiento de los votantes. 
“Pensamos que la creatividad está en una gran posibilidad para los candidatos porque la lucha política se librará 
en el territorio digital, es decir, la lucha será en línea. Curiosamente esto es una innovación, no lo habíamos visto 
antes, la gente tendrá mucho temor hacia el futuro y no saldrá a la calle”. El también investigador de la máxima 
casa de estudios explicó que derivado dela pandemia la ciudadanía siente temor y en estas condiciones, las 
campañas políticas tendrán que enfrentar este gran desafío y ser innovadoras.  (N 5) 
 
LA REELECCIÓN DEPENDE DE LA GENTE: CONNIE HERRERA 
Por Leticia Jaramillo  
Ningún diputado, regidor, presidente, incluyendo el presidente de la República, puede decidir si se reelige o no, ese 
es el primer acto de corrupción, y también implica pasar por encima del derecho de la gente y ser un simulador, 
afirmó la diputada Connie Herrera, presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura local. La también 
coordinadora de Querétaro Independiente en el Congreso del estado, afirma que “la reelección depende de la 
gente, no es una concesión mía, depende de la gente, pero yo estaré acompañando a los candidatos". (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
ASPIRAR NO SERÁ SUFICIENTE: MARTÍN ARANGO 
Por Abel de la Garza  
En el PAN no bastará con aspiraciones para repetir o buscar otro cargo de elección popular: quienes lo pretendan, 
deberán pasar por los filtros previstos en los estatutos y los alcaldes que quieran hacerlo, deberán separarse del 
cargo actual a más tardar el 7 de marzo de 2021, afirmó el secretario general de esa institución política en la 
entidad, Martín Arango. (CQRO 5) 
 
PRI 
 
ARREDONDO QUIERE SER ALCALDESA 
Abigail Arredondo, diputada local por el PRI, reconoció que mantiene interés en contender por la presidencia 
municipal de Querétaro, no obstante, afirmó que aún no son los tiempos para que se definan las candidaturas para 
el siguiente proceso electoral. (DQ 4) 
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MORENA 
 
PIDEN OTRO MORENA EN QUERÉTARO; EXIGEN RENUNCIA DE EMBAJADOR 
Por Abel de la Garza  
El Frente Cívico Querétaro, bajo el lema “Por el rescate de Morena”, se manifestó en contra de la dirigencia estatal, 
de aquellos quienes han sido nombrados para la gubernatura, de los actuales diputados y aspirantes, y de los 
“chapulines”; además, pidió la renuncia de Carlos Peñafiel como embajador en República Dominicana, toda vez que 
“se la pasa en Querétaro” viajando con erario público, para influir en las decisiones para el proceso electoral 2021. 
(CQRO 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REPORTE FEDERAL DE 3 ÁREAS COVID AL 100% 
La red IRAG del gobierno federal reporta con 100% de ocupación áreas de Covid-19 de 3 hospitales queretanos; el 
Hospital General de Querétaro en camas con ventilador en cuidado intensivos, el Hospital del IMSS en El Marqués 
en camas con ventilador en cuidados intensivos y en camas con ventilador; así como el Hospital General Regional 1 
del IMSS en camas generales. (DQ principal) 
 
N: EDUCACIÓN ES EL CAMINO: FD 
No hay inversión más redituable que la educación, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién durante la 
supervisión de los avances de obra en la escuela Lázaro Cárdenas / Adolfo López Matos, en el municipio de El 
Marqués, donde estuvo acompañado por el alcalde Enrique Vega. (N principal) 
 
AM: EDUCACIÓN FINANCIERA, UN PENDIENTE NACIONAL 
Solo 30.7 millones de adultos ahorran, aunque, sin acudir a una institución bancaria. Iván Pliego, vocal de Afore 
Pensionissste, le apuesta a inversiones de largo plazo. (AM principal) 
 
PA: ES TIEMPO DE LIMPIAR Y SANAR HERIDAS: RECTORA 
Fue un proceso doloroso en donde se dañó la moral de personas a las que no se les dio voz y en donde se promovió 
un discurso de odio y encono, abriendo incluso las puertas de la Institución a agentes externos. Así describió la 
rectora de la UAQ Teresa García Gasca al hacer una reflexión pública de lo ocurrido durante todo el proceso de 
sucesión al interior de la Alma Mater en las últimas tres semanas. Habrá que limpiar y sanar las heridas con sus 
respectivas consecuencias, adelantó.  (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO AÚN NO REGISTRA PICO DE LA PANDEMIA 
En Querétaro sigue sin identificarse un “pico” de contagios de Covid-19 debido a que la curva epidémica no ha 
bajado, confirmó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. (EUQ principal) 
 
CQRO: TERESA GARCÍA GASCA RECIBE CONSTANCIA COMO RECTORA PARA EL PERIODO 2021-2024 
Con 46 votos a favor, Teresa García fue electa como rectora de la UAQ para el periodo 2021-2024, por lo que, en 
sesión extraordinaria del Consejo Universitario, recibió su constancia de mayoría por parte de la Comisión 
Electoral. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ALISTAN LA ELECCIÓN DE LA MESA DIRECTIVA 
Aún no se ha definido cuál será el partido que encabezará la próxima presidencia de la mesa Directiva en la 
Legislatura local, afirmó Miguel Ángel Torres, presidente de la Jucopo, quien adelantó, esta suman se sostendrán 
reuniones con los coordinadores de las bancadas y cualquiera de los 25 diputados puede encabezar este cargo. (DQ 
4) 
 
ANUNCIAN PROGRAMA "MI CASA ES TU CASA" 
Con la finalidad de establecer cercanía con la población y escuchar sus inquietudes a efecto de tomar decisiones 
firmes en el trabajo legislativo, el diputado local, Roberto Cabrera Valencia, puso en marcha el programa Mi Casa 
Es Tu Casa. (ESSJR 6) 
 
DIPUTADA CABILDEA NUEVA INICIATIVA PARA CREAR LA MEDALLA JUNÍPERO SERRA 
Por Katia Lemus  
Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, convocó a legisladores de las 
diversas fuerzas políticas a una reunión con integrantes de la Diócesis de Querétaro para explicar una iniciativa 
que presentó el 6 de octubre para otorgar la medalla de honor Junípero Serra del poder Legislativo del estado de 
Querétaro a algún queretano que haya hecho alguna aportación a la sociedad. (...) A la reunión asistieron Paulina 
Aguado, titular de la SECULT; Ignacio Loyola, exgobernador; Armando Rivera, exalcalde; Martín Lara, vicario 
general de la Diócesis de Querétaro, y José Alfonso Niembro, director del Museo de Arte Sacro del estado, entre 
otros. (CQRO 1 y 5) 
 
URGE LEY DE VIVIENDA EN QUERÉTARO: ABIGAIL ARREDONDO 
La diputada en Querétaro por el PRI, Abigail Arredondo, adelantó que presentará una iniciativa relacionada a la 
creación de la nueva Ley de Vivienda, con el fin de generar mayor regulación y apoyo para la adquisición de casas 
de interés social. (DQ 4, AM 5, AQ, RQ) 
 
UNIVERSIDADES DEBEN FORMAR EMPRESARIOS: MAURICIO KURI 
En una gira que se llevó a cabo en el municipio de San Juan del Río, el coordinador de los Senadores del PAN, 
Mauricio Kuri González, destacó la necesidad de consolidar mayores políticas públicas de desarrollo y vinculación 
entre las empresas y la academia. Con motivo de la presentación de su 2do informe de resultados, Kuri González 
sostuvo una reunión con rectores de distintas universidades de Querétaro, ante quienes manifestó que, derivado 
de la crisis por la que atraviesa el país, hoy las universidades de México no sólo deben aspirar a formar jóvenes 
capaces de conseguir un trabajo, sino que deben garantizar la excelencia de sus egresados para que ejerzan con 
proyección empresarial. (N 3, EUQ 2, LDH, EQNO, RQ, ADN)  
 
“HOY MÁS QUE NUNCA NECESITAMOS QUE NUESTROS JÓVENES SEAN LA VENTAJA COMPETITIVA CON EL 
EXTRANJERO”: KURI 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional ante el Senado de la República, Mauricio Kuri 
González sostuvo una reunión con motivo de la presentación de su segundo Informe de Resultados ante rectores 
de distintas universidades de Querétaro, donde manifestó que, derivado de la crisis por la que atraviesa el país, 
hoy las universidades de México no sólo deben aspirar a formar jóvenes capaces de conseguir un trabajo, sino que 
deben garantizar la excelencia de sus egresados para que ejerzan con proyección empresarial. (CI)  
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MAURICIO KURI SE REÚNE CON 125 TAXISTAS DE QUERÉTARO 
El senador Mauricio Kuri González, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, tuvo un encuentro con 125 
taxistas de Querétaro a quienes presentó su 2do Informe de Resultados y escuchó sus necesidades. (N 1) 
 
KURI ENTREGÓ INFORME EN LA ZONA ORIENTE 
El senador de la república, Mauricio Kuri González, recorrió la colonia Granjas Banthí, del municipio de San Juan 
del Río, para hacer entrega de trípticos con información sobre su Informe de Actividades. (ESSJR 1 y 3) 
 
ALZA A SERVICIOS DE TELEFONÍA E INTERNET “TRONARÁ” ECONOMÍA FAMILIAR: DIPUTADO 
Por Katia Lemus  
Ante el aumento a las cuotas por el uso del espectro radioeléctrico para la prestación de servicios de telefonía 
móvil e Internet, se corre el riesgo de “tronar” la economía familiar y elevar la deserción escolar, advirtió Felipe 
Macías, diputado federal del PAN. (...) Macías Olvera explicó que estos costos impactarán la economía familiar, 
pues la situación de la gente está muy mermada por la contingencia sanitaria de Covid-19. (CQRO 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, PRIMER LUGAR NACIONAL POR TERCER AÑO EN CALIDAD DE IMPARTICIÓN DE JUSTICIA 
Que por tercer año consecutivo Querétaro, que gobierna Francisco Domínguez, se llevó el primer lugar nacional en 
calidad de impartición de justicia penal de acuerdo con la organización ciudadana México Evalúa, además de que 
su sistema penitenciario tuvo la mejor calificación de 2019 en derechos humanos. Le siguen BC de Jaime Bonilla, 
Chihuahua de Javier Corral y NL de Jaime Rodríguez. (Mil) 
  
EDUCACIÓN, INVERSIÓN MÁS REDITUABLE: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, afirmó que no hay inversión más redituable que la educación, 
durante la supervisión de los avances de obra en la escuela primaria Lázaro Cárdenas-Adolfo López Mateos, en el 
municipio de El Marqués. Sostuvo que la formación de las nuevas generaciones es una pieza clave para el 
desarrollo de cualquier sociedad, por lo que se trata de uno de los principales temas de la agenda diaria para su 
actual administración. (EUQ 2, ADN)  
 
SUPERVISA FRANCISCO DOMÍNGUEZ INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN EL MARQUÉS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, afirmó que no hay inversión más redituable que la educación, 
durante la supervisión de los avances de obra en la escuela primaria Lázaro Cárdenas / Adolfo López Mateos, en el 
municipio de El Marqués. Sostuvo que la formación de las nuevas generaciones es una pieza clave para el 
desarrollo de cualquier sociedad, por lo que se trata de uno de los principales temas de la agenda diaria para su 
actual administración. El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, acompañó al gobernador Francisco 
Domínguez Servién, a la supervisión de obra de la reconstrucción de la escuela primaria “Lázaro Cárdenas” y 
“Adolfo López Mateos” de El Colorado; la cual presenta un avance del 70 por ciento y se proyecta quede finalizada 
en enero de 2021, con una inversión estatal de 12.2 millones de pesos. En este recorrido acompañaron: Fernando 
González, CEI; René Estrada, director de la escuela primaria Lázaro Cárdenas; Christian Jiménez, director de la 
escuela primaria Adolfo López María Guadalupe Granados, delegada municipal de El Colorado y Mayra Chávez, 
supervisora de la zona escolar 033. (DQ 1 y 7, AM 1, 3 y 8, RQ, EQNO, Q24-7, EQ, RQNXN, VI)  
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QUERÉTARO CON TRECE MIL 350 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro, un hombre de 33 años con asma, un hombre de 53 años con obesidad, tres hombres de 55, 71 y 84 y 
una mujer de 63 sin comorbilidad, un hombre de 60 y uno de 64 con diabetes, hipertensión arterial y obesidad, 
una mujer de 71 con diabetes y enfermedad pulmonar obstructiva crónica, una mujer de 79 con diabetes e 
hipertensión arterial y un hombre de 84 con hipertensión arterial e insuficiencia renal, que se encontraban 
hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (...) En la entidad se tiene un registro acumulado de 
trece mil 350 casos de COVID-19; 47% son mujeres y 53% son hombres. (N 1 y 4, ADN, EQ) 
 
INCREMENTAN UN 560% LOS CASOS DE COVID- 19 
Como se ha visto en los últimos días, los contagios por COVID-19 han ido en aumento, lo que ha hecho que la 
federación regrese al estado del color amarillo al color naranja dentro del semáforo epidemiológico; en este 
sentido en comparación con el mes pasado en este octubre los contagios han aumentado en un 50.75 por ciento. (N 
4) 
  
FUNCIONARIOS NO INTERVINIERON EN ELECCIONES A LA RECTORÍA DE LA UAQ: BOTELLO MONTES 
No hubo intromisión de trabajadores de gobierno del estado en selecciones para la rectoría de la UAQ, afirmó 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ: “Yo no tengo conocimiento de que algún funcionario de gobierno del estado lo 
hubiera realizado, como lo manifestaba la rectora, si hubiera alguien que hubiera interferido en este proceso, que 
se denuncie y se actuará en consecuencia”, afirmó. (N 3, CI, ADN)  
 
PENDIENTE REVISAR IMPACTO EN EDUCACIÓN LA ELIMINACIÓN DE FIDEICOMISOS 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ mencionó que podría haber impactos económicos en diferentes programas 
educativos del estado, debido a la eliminación de los Fideicomisos a nivel federal. Sin embargo, manifestó que es 
necesario esperar a la publicación de esta aprobación para detectar el alcance e impactos. (RQNXN)  
 

MUNICIPIOS 
 
PROGRAMA DE OCUPACIÓN TEMPORAL APOYÓ A 2 MIL FAMILIAS DURANTE CONTINGENCIA: LUIS NAVA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, platicó con personas beneficiarias del Programa de Ocupación 
Temporal, para agradecerles su trabajo en actividades en apoyo a la ciudad y a las y los queretanos, esto durante la 
contingencia ocasionada por el COVID-19. (DQ 3, N 1 y 3, AM 6, EUQ 1 y 7, ADN)  
 
EN FEBRERO, LISTAS OBRAS DE HÉRCULES 
Las obras realizadas en la colonia Hércules para convertirla en un Barrio Mágico serán concluidas en febrero de 
2021, informó la titular de la secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López. Explicó que 
son tres contratos los que trabajan en la zona, uno de ellos es la sustitución de infraestructura sobre Avenida 
Hércules donde se ha trabajado al ritmo que los ciudadanos han indicado, para que los afectar lo menos posible en 
tránsito y flujo de personas. (ADN)  
 
EZEQUIEL MONTES RECIBIÓ EL SELLO DE “VIAJE SEGURO” 
La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, recibió por parte de Hugo Burgos, titular de la 
SECTUR, el sello “Safe Travels” o “Viaje Seguro”. Este sello está avalado por el Consejo Mundial de Viajes y Turismo, 
lo pueden tener las empresas y destinos que cumplan con todas las medidas de higiene y sanitización establecidas 
en los protocolos correspondientes. (ADN, Q, IN) 
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ENTREGA GOBIERNO DE SJR 12 MIL BECAS 
En un evento simbólico, en el que se cumplieron las medidas sanitarias preventivas, el Alcalde de San Juan del Río, 
Memo Vega dio el banderazo de arranque a la entrega de becas escolares a los 12 mil estudiantes beneficiados con 
este programa municipal. (ADN, VI)  
 
CERTIFICAN A CORREGIDORA COMO DESTINO TURÍSTICO SEGURO ANTE COVID-19 
El presidente municipal de Corregidora; Roberto Sosa Pichardo, recibió en representación de la demarcación el 
certificado “Safe Travels: Global Protocols & Stamp for the new normal”, que otorga Gobierno del Estado de 
Querétaro a través de la SECTUR, esto derivado de la implementación de estándares y buenas prácticas en favor 
del cuidado de la salud en la prestación de servicios al sector turístico. (N 8, PI, VI)  
 
RECONOCEN A DIFUSORA DE DERECHOS DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN CORREGIDORA  
En conferencia, Sofía Martínez, recibió un reconocimiento por parte del Instituto Interamericano del Niño, la Niña 
y Adolescentes de la Organización de los Estados Americanos (IIN-OEA), acompañada de la señora Karina 
Antuñano, presidenta del SMDIF de Corregidora. (VI)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ACUSA RECTORA DE UAQ, INTROMISIÓN DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS EN RECIENTE ELECCIÓN 
En su primer mensaje tras ser ratificada como rectora de la UAQ en sesión extraordinaria del Consejo 
Universitario, Teresa García, señaló que de los hechos de intromisión de parte de funcionarios estatales o federales 
en el pasado proceso electoral de la institución que tengan constancia serán denunciados a las instancias 
correspondientes. Sin embargo, comentó que es necesario esperar a que la Comisión Electoral emita su dictamen. 
(CI, RQNXN)  
 
SERÁN DENUNCIADAS LAS INTROMISIONES POR PARTE DE AUTORIDADES FEDERALES Y ESTATALES EN EL 
PASADO PROCESO ELECTORAL DE LA UAQ 
La intromisión de parte de funcionarios estatales o federales en el pasado proceso electoral de la institución que 
tengan constancia será denunciados a las instancias correspondientes, así lo señaló la doctora Teresa García. 
Además exhortó a la comunidad universitaria a reflexionar sobre las denostaciones y calumnias que se registraron 
en el proceso electoral. (EUQ 1 y 3, EQ) 
 
SE DEBEN RESOLVER PROBLEMAS INTERNOS EN LA UAQ, ASEGURÓ TERESA GARCÍA GASCA TRAS 
REELECCIÓN 
Se debe trabajar en conjunto para resolver problemas internos, aseguró Teresa García Gasca, tras ser reelecta 
como rectora de la UAQ En sesión extraordinaria del consejo universitario de la UAQ, se entregó la constancia de 
mayoría a Teresa García Gasca, para un segundo periodo al frente de la rectoría. (RQNXN)  
 
VIENE UN AÑO DIFÍCIL PARA LA UAQ: RECTORA 
El proceso de elección fue complicado y lo más importante es que tenemos que aprender de él, para avanzar y 
seguir fortaleciendo a la UAQ, comentó la rectora de la institución educativa, Teresa García. En la segunda emisión 
de noticieros en ABC, Diario con Adán Olvera y Cecilia Ruvalcaba, la rectora que recientemente ganó la reelección 
para continuar en el cargo en el periodo 2021-2021, comentó que viene un año difícil para la UAQ por la asignación 
de recursos federales. (DQ 1 y 6) 
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ENTREGAN CONSTANCIA COMO RECTORA ELECTA DE LA UAQ A LA DRA. TERESA GARCÍA GASCA 
En sesión extraordinaria del H. Consejo Universitario, la Comisión Electoral hizo entrega de la constancia como 
Rectora Electa a Teresa García, después de que obtuviera más de los 2/3 de los votos de los integrantes del 
máximo órgano de la UAQ, como resultado del proceso de elección de la Rectoría para el periodo 2021-2024. (DQ 
6, N 1 y 5, ESSJR 9, LDH, Q24-7, M) 
 
NO PUEDE HABLARSE DE UN REBROTE SÍ NO SE HA CONTROLADO LA PANDEMIA: TERESA GARCÍA 
Por Jahaira Lara 
En Querétaro no puede hablarse de un rebrote, la pandemia por COVID-19 no ha sido controlada en el estado 
desde su inicio; refirió la rectora de la UAQ, Teresa García, quien destacó que el aumento de casos puede estar 
ligado a dos factores: el incremento de la movilidad o el número de pruebas que se realizan. (N 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q - GOLPES 
Por Adán Olvera 
Entre las instalaciones de la delegación de la FGR y la Guardia Nacional se encuentran las instalaciones de la 
delegación de la Secretaría del Bienestar. Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de la delegación Bienestar en 
Querétaro, tuvo una semana terrible. Y es que en la Universidad Autónoma de Querétaro sus leales no atinaron a 
ganar la elección que les interesaba en la persona de Aurelio Domínguez. Lo peor vino el fin de semana, cuando las 
instalaciones de la “súper delegación” fueron saqueadas por un “comando ligado al crimen organizado” que robó 
70 computadoras y tarjetas de beneficiarios. El súper delegado acusó que esa cantidad no puede ser robada por 
una sola persona ni haber sido sacada en un vehículo. “Eso es lo que lamentamos, no las 70 computadoras, si no lo 
que significa el que ya haya un crimen organizado que roba esas cantidades y que igual muchas veces ligado al 
narcotráfico u otro tipo de delincuencia”, señaló. Gilberto Herrera no pudo sacar la entrega recepción de la 
delegación con números alegres, tendrá que presentarle al órgano de control interno la querella para con eso 
justificar el faltante; en lo político tendrá que comprobar sus dichos del crimen organizado operando para robar 
oficinas de gobierno y justo en las narices de las más importantes entidades de seguridad en el país. Herrera se 
sube con sus declaraciones al proselitismo y vamos entendiendo el tono de las campañas en unos meses; el tema 
de la seguridad y contrarrestar el discurso de un Querétaro exitoso por el de un estado lleno de complicaciones. 
Esa será la temática. DE REBOTE. Juan Pablo Sosa nunca maduró y se quedó operando como “terrorista digital”. El 
funcionario de la Secretaría de Educación superó con mucho a sus congéneres de “La Jauría” sin escrúpulos atacan 
desde las redes sin importar los horarios laborales. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
SE VA. Amparado contra una probable detención tras el encarcelamiento de Juan Gabriel Olvera, alias “El Gavilán”, 
hoy Mario Calzada Mercado dejará oficialmente el cargo de regidor en El Marqués argumentando motivos de salud. 
Cosas raras de la política, porque el también ex alcalde le hará con su salida un gran favor a Pedro Francisco 
González Ramírez, quien es su suplente y a la vez su enemigo. ¡GRACIAS! Pedro Francisco González, “El Pedrín” 
para los cuates, es un personaje popular de La Cañada al que le festejan que en julio, durante una manifestación 
vecinal afuera del salón de cabildo, protagonizó un duelo de insultos con el primo hermano del ex gobernador Pepe 
Calzada. De milagro no llegaron a los golpes, no se sabe la razón de ese pleito, pero hoy “El Pedrín” (¡quién lo 
diría!) tomará el lugar de su rival en El Marqués. CAMPAÑA. Con motivo de su informe de actividades el senador 
morenista Juan José Jiménez reapareció en anuncios espectaculares, para no quedarse atrás de los panistas Luis 
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Nava y Mauricio Kuri o la priista María Alemán, quienes en cosa de apenas 15 días se han disputado el paisaje. 
Jiménez está en la lista de aspirantes a la candidatura a gobernador por Morena, junto con Santiago Nieto y 
Gilberto Herrera. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
MORENA TIENE CANDIDATO. Para contender por la capital del estado, Morena ya tiene candidato. Tras la victoria 
de Mario Delgado como dirigente nacional de este partido, se dio a conocer entre la militancia que el diputado 
local, Mauricio Ruiz Olaes, será quien compita en el 2021, y cierre pinza con el próximo candidato a gobernador, 
cuyo nombre podría darse a conocer hasta fin de año. ANTE INCREMENTO DE CONTAGIOS…  El gobernador 
Francisco Domínguez Servién solicitó el apoyo de la población para cumplir la totalidad de los protocolos de 
sanidad establecidos por la Secretaría de Salud. Esto con la finalidad de evitar el incremento acelerado de los 
contagios por COVID-19 y no se retroceda en el semáforo epidemiológico. Indicó que este fin de semana –donde en 
un solo día se registraron 316 casos- se triplicó el número de pruebas realizadas. LEGISLADORES “COVID FREE”. 
Luego del brote de COVID-19 que afectó a tres senadores de la República, el coordinador de la bancada del PAN en 
el Senado, MKG, consideró necesario tomar medidas más contundentes para que los legisladores puedan realizar 
su labor parlamentaria en un entorno más seguro, y propuso que se pospongan todas las actividades legislativas 
hasta que se den a conocer los resultados. AEROPUERTO COBRA VIDA. Las operaciones comerciales que se 
realizan en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro no disminuyeron de manera considerable durante la 
pandemia y en la actualidad se encuentran casi al mismo nivel que se tuvo antes del paro de actividades. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
SE QUEDAN COMO NOVIAS DE RANCHO. Ayer en la mañana la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, 
Concepción Herrera, nos dicen, convocó a varios actores políticos para participar en una reunión privada, en 
donde el tema central era retomar la medalla Fray Junípero Serra que desde algunos años dejó de entregar el 
Poder Legislativo. Además de los diputados de las diferentes fracciones también llegaron a la cita el exgobernador 
Ignacio Loyola y el exalcalde capitalino Armando Rivera. Todos, nos dicen, estaban bien emocionados porque 
creían que llegaría el obispo Fidencio López, sin embargo, se quedaron con las ganas de saludarlo y pasar lista con 
el jerarca de la Diócesis de Querétaro, debido a que mandó como su representante al vicario, Martín Lara Becerril. 
LA LEGISLATURA DEBERÁ RENOVAR LA PRESIDENCIA DE MESA DIRECTIVA. En más temas de la Legislatura 
local, nos comentan, que ya preparan el relevo en la presidencia de la Mesa Directiva, que hoy preside la diputada 
Concepción Herrera que concluye el 31 de octubre su periodo para el que fue electa. Ya el PAN como fuerza 
dominante, nos comentan, empezó a calentar el tema en la Junta de Coordinación Política, que preside Miguel 
Ángel Torres, para que en los próximos días ya tengan una definición de quién será la diputada o el diputado 
ungido para representarlos, que le tocará encaminar la aprobación del paquete económico para el ejercicio 2021. 
(EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
LABORATORIO ESTATAL PROCESÓ MIL 100 PRUEBAS COVID-19 EL VIERNES: FDS. El viernes de la semana 
pasada se realizaron mil 100 pruebas para detectar Covid-19 en el Laboratorio Estatal de Salud Pública, dijo el 
gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, Y agregó que cerca de 100 personas, en su 
mayoría jóvenes, resultaron asintomáticas en los análisis realizados. “Estamos encontrando asintomáticos y que, 
en su mayoría, van de los 15 a los 25 años; entonces, a nuestra juventud le tenemos que decir que nos ayude para 
que no contagie a un adulto mayor o no contagie a su familia. Ya tenemos brotes familiares, muchísimos, y 
Epidemiología del estado nos está ayudando mucho a detectar y a que se guarden en casa 15 días, para que no 



 
 

MARTES 27 DE OCTUBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

contagien a los demás”, mencionó. DEBEMOS APOSTAR A LA COMUNICACIÓN Y AL ACUERDO: RECTORA. 
Interesantes, las reflexiones de la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, en el marco de la sesión del Consejo 
Universitario en la que ayer recibió su constancia para permanecer en el cargo tres años más, sobre todo porque 
estas aplican no solo al ámbito universitario…“¿En qué momento se le dio cabida a un discurso de odio e 
intolerancia? Lo que vivimos durante las últimas tres semanas nos debe llevar a otro nivel de discurso. Apostemos 
a la empatía, a la solidaridad”, manifestó. La rectora electa dijo también: “Diferencias siempre habrá, pero debemos 
apostar a la comunicación y al acuerdo, nunca a la denostación, a la desacreditación y al encono”. AÚN NO 
CONCRETAN DIPUTADOS CAMBIO EN MESA DIRECTIVA. Que el próximo viernes, los integrantes del Congreso 
local estarían aprobando, en pleno, además de las modificaciones a las observaciones del gobernador Francisco 
Domínguez, a las reformas al “Código penal para el estado de Querétaro”, el cambio en la presidencia de la Mesa 
Directiva, ya que el periodo de la actual concluye en los últimos días de este mes. “Esta semana me reuniré con los 
coordinadores de los grupos y fracciones legislativas para llegar a un acuerdo en particular respecto a el o la 
presidenta de la Mesa Directiva; cualquiera de los 25 diputados tiene la posibilidad de ser el presidente o la 
presidenta, pero no me quiero adelantar hasta no tener un acuerdo formal con los coordinadores”, dijo Miguel 
Ángel Torres Olguín, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Rectora. La rectora Teresa García recibió ayer su constancia de mayoría, con lo que su reelección queda validada 
por los consejeros académicos y estudiantiles. A los raspones, vitacilina y a las heridas sulfas y a gobernar a todos, 
porque hay mucho trabajo pendiente y urge, entre otros, la vacuna anti COVID- 19. (N 1) 
 
EDITORIAL / FAMEX 2021 
El que Querétaro haya logrado atraer un evento de la envergadura de la FAMEX 2021, se debe a la visión del 
gobernador Francisco Domínguez Servién y el secretario de Sedesu, Marco del Prete, que fue quien la solicitó y 
quien la concretó respectivamente. Ayer se dio el aviso del inicio de las obras necesarias para tal evento. Lo 
hicieron el General de ALA P. A. Rodolfo Rodríguez, presidente de la Famex y el titular de Sedesu, quienes 
precisaron que las obras arrancan con una calle de rodaje que conecta a la pista (Eco), de concreto hidráulico de 40 
centímetros de espesor y 27 metros de ancho, más dos mangas de 7.5 metros por lado y una plataforma de 8 mil 
696 metros cuadrados con pavimento asfáltico de 7 Cm. Y que deberán estar listas para el inicio de la FAMEX 2021 
que será del 21 al 24 de abril próximo. El evento es de suma importancia, tiene como invitado de honor a Estados 
Unidos, líder mundial de la industria Aeroespacial y ya se tiene la confirmación de 36 países, más los pabellones y 
en general se tienen asegurados el 67% de los espacios. Del Prete Tercero explicó que el costo de las obras es de 15 
millones de pesos de recursos estatales y que ese dinero es parte del Plan de Desarrollo del AIQ, obras que se 
necesitaban hacer y se adelantaron por el evento. El presidente de la FAMEX, destacó el por qué se eligió a 
Querétaro: las instalaciones del AIQ, la cercanía con la CdMx, la seguridad, los centros de investigación y las 
universidades, la planta industrial aeroespacial, las empresas asentadas y el apoyo del gobierno del estado y los 
municipales, eran factores importantes para esta designación, ya que había solicitudes de otras entidades 
federativas, pero se decidió Querétaro por todo lo que ofrece. (N) 
 
FUEGO AMIGO 
Mauricio Kuri González, coordinador de los senadores del PAN, presentó su segundo informe de resultados en San 
Juan del Río, acompañado de la vicepresidenta de la Cámara Alta, Lupita Murguía y del alcalde Guillermo Vega 
Guerrero. Ahí propuso una mayor vinculación entre las empresas y las universidades para encauzan a los 
estudiantes a los negocios. (PA) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
REGISTRAN EL ROBO EN PALACIO NACIONAL. Hurto en Bienestar no es delito común y corriente. Deben hacer 
una verdadera limpia en los Gallos. Ratifica Consejo Universitario reelección de rectora. Presentan iniciativa de la 
medalla “Junípero Serra”. Es la guerra. A finales de septiembre, previo a su quinto informe de labores, el 
gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez dijo que tenía algo así como un pacto de no intervención, con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador para no meter las manos en el proceso electoral.  “El presidente y yo 
acordamos que no nos vamos a meter en las elecciones”, dijo en su paseíllo por los medios afines. ¿No nos vamos a 
meter? Entonces sí se metía, pero ahora no lo iba a hacer, supongo. Bueno, más allá de la absurda declaración que 
nunca fue confirmada por AMLO. Lo cierto es que poco duró, en caso de haber existido, el pacto de no intervención. 
Porque el robo a las oficinas centrales de la delegación Bienestar en Querétaro, no puede ni debe entenderse como 
un delito más en la capital del estado. De hecho, cuando reportó el robo de 84 equipos de cómputo con información 
personal –INE, foto, domicilio, etcétera- de los beneficiarios de programas sociales del gobierno federal, la 
Federación ordenó una investigación exhaustiva, tope donde tope y con quien tope. Y es que más allá de los efectos 
político electorales que estos hechos pudieran tener, está claro que el robo es una afrenta al gobierno de López 
Obrador. Me explico: 1.- Se llevaron datos que fueron alimentando desde hace décadas por gobiernos panistas, 
priístas y el actual morenista. 2.- Los 84 equipos de cómputo no se transportan en una camioneta. Para llevarse ese 
volumen es necesario hacerlo en un camión o en varias camionetas. 3.- El robo fue en oficinas centrales, cuyas 
instalaciones colindan, pared con pared, con las oficinas delegacionales de la Guardia Nacional y la Fiscalía General 
de la República. 4.- Tuvieron qué participar al menos una decena de personas que seguramente se llevaron el botín 
en unos minutos. 5.- En el mercado negro, esos equipos no generarían ganancias mayores al grupo delictivo. Son 
viejos y genéricos. En síntesis, el riesgo era demasiado y la ganancia económica nula al dividirla entre varios 
malandrines. Por eso, este no puede ser un robo común. ¿Quién se beneficia de la información sustraída? En 
primera instancia, el Partido Acción Nacional que dirige el joven Agustín Dorantes, que –de confirmarse las 
sospechas- estaría, amén de los legales, ante dos escenarios: A.- No tomó en cuenta las órdenes de su jefe político, 
Francisco Domínguez y se fue por la libre al obtener ilegalmente información valiosísima de caras al proceso 
2021. B.- Cumplió órdenes y se metió en la cueva de lobo para hacerse de los padrones sociales guardados 
celosamente en las oficinas del delegado de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz. Sea cual fuere el resultado de las 
indagatorias los hechos recibieron acuse en Palacio Nacional. Por eso, habrá qué leer entre líneas las declaraciones 
hechas por el delegado de Bienestar: Herrera Ruiz, acusó que “algunos políticos” quieren vender la imagen de un 
Querétaro exitoso, mientras la inseguridad se ha apoderado de las familias”. Recordó que el tema de la seguridad, 
compete a la administración de Francisco Domínguez “Esperemos que mejoren las cosas. En el Estado la seguridad 
corresponde al gobierno estatal. Muchas veces se da el culpar de todo al gobierno Federal. En el caso de Querétaro, 
el gobernador tomó la decisión de manejar la seguridad. Creo que fue la correcta. Asume el mando y el control de 
todo lo que tiene que ver con la seguridad, así como en su momento lo hizo con el tema de salud y bienvenidas 
ambas decisiones”. Tómala. -OÍDO EN EL 1810- Kikiriki. La salida de Alex Diego de la dirección técnica de Gallos 
no bastará para detener la caída del equipo queretano. La limpia, lo escribimos cuando llegó el nuevo grupo, pasa 
por correr también a los vividores de pantalón largo que llevan años grillándose hasta a ellos mismos en áreas 
como prensa y relaciones públicas (López y Espondas incluidos). ¡Fuera! -¡PREEEPAREN!- Reelecta. El Consejo 
Universitario validó ayer los resultados de la auscultación realizada en las unidades académicas de la UAQ el 
viernes pasado, con amplia mayoría a favor de un nuevo periodo para la rectora Teresa García Gasca, con 48 de 56 
votos posibles. Mucho más de las dos terceras partes requeridas por el estatuto. La jefa universitaria hizo un 
llamado a la comunidad universitaria para apostar por la empatía y la solidaridad; al tiempo de hacer a un lado el 
discurso de odio e intolerancia. “Diferencias siempre habrá, pero debemos apostar a la comunicación y el acuerdo; 
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nunca, a la denostación, a la desacreditación y el encono. En este proceso, se dañó la moral de personas sin siquiera 
darles voz. Se escuchó solo una versión de las cosas y no se optó por abrir espacio para todas las partes, se juzgó 
sin conocer a fondo y sin información. Esto afecta también al prestigio de la Universidad” sentenció. “Algunas 
universitarias y universitarios, pocos afortunadamente, permitieron la intromisión externa, hecho inadmisible que 
no tiene justificación alguna. Los hechos de intromisión por parte de funcionarios federales o estatales de los que 
tengamos constancia, serán denunciados en las instancias correspondientes. Reiteramos nuestro compromiso para 
trabajar con todos los niveles de gobierno, pero siempre con respeto a nuestra Autonomía” adelantó García Gasca, 
pero afirmó que no se buscará un castigo político, sino que propiciará la conciliación que fortalezca a la Institución 
y su gente. Finalmente deseó “que la adversidad nos encuentre unidas y unidos, y que la prosperidad nos permita 
seguir avanzando de la mano. Resolvamos nuestras diferencias, pues la sociedad nos reclama y nos necesita. La 
Universidad es su comunidad, construyamos una Universidad más democrática, igualitaria y equitativa, que cierre 
el paso a la violencia y a la discriminación. Es su comunidad la que la construye y engrandece. Continuemos 
sirviendo, construyendo sueños y transformando realidades. Para mí siempre Somos y Seremos UAQ”. 
Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Confirmado. En un desayuno celebrado en el Mesón de Santa Rosa fue anunciada 
este lunes, como se lo anticipamos aquí, la creación de la Medalla de Honor Junípero Serra de la Legislatura del 
Estado para distinguir a los ciudadanos distinguidos por sus acciones para el fortalecimiento y mejoramiento de la 
vida cultural, cívica y política de Querétaro. Acudieron la presidenta de la mesa directiva, Connie Herrera; el 
coordinador de la Junta de Concertación, Michel Torres; la mayoría de los representantes de las bancadas y de 
asociaciones civiles, así como el ex gobernador Ignacio Loyola Vera. La presea única, que se entregará cada 
noviembre, viene a llenar un vacío tras la desaparición de más de 20 que se otorgaban en administraciones 
pasadas y que inexplicablemente fueron olvidadas en los últimos años. A este gobierno le corresponderá entregar 
la primera. Esperemos sea para alguien que realmente la merezca. Ya veremos. -¡FUEGO!- Dos datos. 1) Las 
computadoras robadas en la Delegación de Bienestar tenían cinco años de antigüedad, con valor inferior a los 
vehículos estacionados en las instalaciones, que no interesaron a los ladrones. 2) Una semana antes del robo a las 
oficinas centrales hubo un intento de asalto a la delegación de becas “Benito Juárez”, ubicadas cerca de Tacos El 
Pata. Piensa mal y acertarás. ¡Porca miseria!  
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